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令和元年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

 

期 日     令和元年１２月２０日（金） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後４時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋    
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和元年第１１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

件   名 日程第２ 諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

１１月２６日（火）菅島コミュニティスクール役員来庁［教育長室] 

      答志地区懇談会準備会［答志コミュニティアリーナ] 

   ２７日（水）南志教育長会［伊勢庁舎］ 

   ２８日（木）市 PTA連合会懇談会［かもめホール］ 

鏡浦小学校懇談会［鏡浦小学校］ 

２９日（金）とばっこ検定ウォークラリー［神島小学校、加茂小学校] 

         鳥羽高校校内研修会参加「鳥羽高校] 

３０日（土）日体大レスリング講習［鳥羽高校 飛翔館] 

１２月 １日（日）第１回美し国駅伝練習会[ひだまり周辺] 

    ２日（月）小中学校学力向上委員会［鳥羽小学校] 

          日本交通管理技術協会役員来庁［教育長室］ 

３日（火）小学校人権フォーラム［かもめホール] 

４日（水）中学校人権フォーラム［かもめホール］ 

１０日（火）県教委山村人事監来庁［教育長室] 

      県小山教育事務所長来庁［教育長室］ 

      鳥羽小学校管理職来庁［教育長室］ 

１７日（火）JOCカップ出場選手市長訪問［市長室］ 

      人権フォーラム振り返り会議［図書館］ 

１８日（水）鳥羽高校関係者評価委員会［鳥羽高校] 

 

 

（教育長） 

11 月 26 日、菅島コミュニティスクールの役員の方々に来庁いただき、意

見交換をさせていただきました。大変、熱心に活動をしていただいており、

その中で、先進地の視察をしたいということで要望がありましたので、市全
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体の取り組みとして令和２年度の当初予算要望をしたところです。コミュニ

ティスクールについては、今年度が菅島、来年度は他の小学校への設置に向

けた準備を進め、令和３年度にほかの離島の小学校と弘道小、その次の年に

は鳥羽小、安楽島小、加茂小にもコミュニティスクールを導入しまして、市

内の小学校全体の学校運営協議会という形にしていきたいと考えておりま

す。本来のコミュニティスクールの目的は、学校の運営を町の方にお任せす

るという制度です。場合によっては、各町内会で事業予算を持つとか、勉強

会などは無償で来てもらえる講師にお願いするとか、地域独自で考えていか

ないといけないと思います。 

 

12 月 2 日、鳥羽東中学校が自転車の運転等について、非常に熱心に取り組

んでいるということで、日本交通管理技術協会から表彰されました。 

 

12 月 3 日・４日、小学校・中学校の人権フォーラムを行いました。今、学

校で進めている主体的、対話的な授業の形態が生かされてきた成果として、

児童・生徒が活発に意見を言えるようになってきたと考えています。今回、

神島の児童や生徒が非常に積極的に発表していたなという印象を受けまし

た。小規模の学校の子どもたちが、積極的にみんなの前で発表するというの

が印象的でした。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（教育長） 

(1) 学校統合関係の懇談会 

・長岡中学校は、「長岡教育の明日を考える委員会」で地区懇談会

（11/7,11/8,11/11,11/12）を開催。統合時期を問うアンケートを実施 

・菅島小学校は、「菅島の未来を考える会」と今年度の協議を実施し、離島留

学、特認校の検討要請があり継続審議（11月 21日） 

・答志中学校は、懇談会準備会を開催（11月 26日）し、「意見が出にくい」

ということで保護者アンケートの要望があり 1月中に実施予定 

・鏡浦小学校は、PTA 会員とスクールバスの乗降所決定など、具体的な通学

手段について意見交換（11月 23日）。次回は 4月以降の開催 

・加茂中学校は、PTA 役員会で統合計画の進捗、各地区の懇談会の様子を説

明（12月 12日） 

・加茂小学校は、PTA役員会で説明予定（1/16） 

・鳥羽東中学校は、PTA役員会で説明予定（1/14） 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

奥村委員に地元・長岡地区の状況について報告をお願いします。 

 

（奥村委員） 

「長岡教育の明日を考える委員会」で、中学校の統合の時期（令和 4 年か

ら令和 9 年）について、小中 PTA、保育所、子育てサロンに行っている保護

者すべてにアンケートを取りました。その結果、令和 4 年 4 月からという意

見が過半数を超えていましたので、令和 4 年での統合要望を委員会の決定事

項としました。また、その前の委員会では鳥羽東中学校への統合要望をする

ことが決まっています。結果については終業式の日に、小学校・中学校・保

育所の保護者全員に配布する予定です。 

 

（教育長） 

 これはあくまで「長岡教育の明日を考える委員会」の中の決定ですので、

その要望を受けて教育委員会がどう判断するかということは、これから考え

ていくということになりますが、とりあえず令和 4 年に鳥羽東中に行きたい

ということが明確に出されたということをご理解いただけたらと思います。 

 

菅島小学校は、継続審議です。 

 

答志中学校は、懇談会準備会（11 月 26 日）を開催しました。統合の準備

をする懇談会ではなく、懇談会をするための準備会ということで、保育所、

小学校、中学校の PTA の役員さんに今後、どうするかということを考えても

らうという趣旨で集まっていただきました。話し合いの中で、アンケートを

取ってほしいとの要望がありましたので、あくまで保護者の意向としてアン

ケートをさせていただくということを前提に 1 月中に保護者の意向を聞かせ

ていただくことになりました。統合というものは多数決で決めるものではな

いということと、保護者の意向を大事にして、最終的には教育委員会のほう

で判断させていただくことを申し上げました。今回のアンケート結果につい

ては、まず保護者のほうに報告するということで考えています。 

 

加茂中学校は、12 月 12 日の PTA 会議に出席させてもらいました。10 人

ほどの役員の方が見えまして、その中で、統合についての進捗を話しさせて

いただきました。来年になりますが、加茂小の PTA 役員会が 1 月 16 日、鳥

羽東中の PTA 役員会が 1 月 14 日ということで、同じように進捗状況を話し

させていただきます。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 二つのボランティア 

（教育長）資料に基づき説明 

・12/24 ダイヤモンド・プリンセス号の乗客へのボランティアガイド 

（市内中学生と英語科教員・指導主事・中学校 3校 28名） 

・12/25 丸山庫蔵寺参道清掃ボランティア 

(加茂中学校生徒 30名と教職員、観光課職員、教育委員会職員） 

 

(3) 英検チャレンジ受検状況報告 

（教育長）資料に基づき説明 

 

３． 市議会について 

(1) 12月議会一般質問 

・学校給食の無償化、市外私立学校へ通う児童生徒への支援（戸上議員） 

  私立学校へ通う児童・生徒の就学支援については、県で対応している。 

・空き家対策と防犯対策としての空き家利用（濱口正議員） 

  教育委員会としては、空き家の活用は考えていない。 

 

(2) 補正予算 

（各課長より令和元年度１２月補正予算要求の概要について説明） 

・事務局時間外等 

・中学校光熱水費・修理費（鳥羽東中漏水） 

・扶助費、就学奨励費 

 

４． 今月のテーマ 

(１) 令和 2年度当初予算要求について 

（各課長より当初予算要求の概要について説明） 

① 教育委員会総務課 

② 生涯学習課 

③ 学校教育課 

 

(２) 海洋教育の推進について 

（教育長）資料に基づき説明 

令和 2 年 3 月に水産研究所ができます。現在、鳥羽市教育委員会が進めて

いるのは郷土教育の推進として「とばっこ探偵団」があります。その延長上

で、海洋教育をカテゴリー化していきたいと考えています。 

 ２つの目的があります。1 つ目は「鳥羽市の海洋教育のカリキュラム化」

を考えていく上で、多方面の方々が鳥羽ほど海洋教育に恵まれたところはな

いということを言われます。水産試験所、海の博物館を繋げながら鳥羽なら
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報 告 事 項 

 

 

ではのプログラムにしていきたい。 

 2 つ目は「持続可能な海洋教育の推進」です。人的なネットワークを繋げ

ることが重要でありますので、鳥羽市教育委員会としてはもちろんですが、

学校の先生、三重大、東京大学海洋教育センター等の人的なネットワークを

繋げていきたいと考えております。 

 海洋教育としてのカテゴリー化を実施して、教育委員会として予算化して

事業推進を図っていきたいと考えています。 

 

委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・応答／意見】 

２．(３)英検チャレンジ受検について 

 

（委員 B） 

学校やクラスによって、学力の差が受検率に反映されているのですか。 

 

(教育長） 

 英検ですので、自分に合った級で受検ができます。学校としても全員が受

けると授業の中でも教育課程の中で対応できるのですが、半分以下だと授業

の中ではなかなか対応できません。受検率の低いところは、もっと受検率を

上げていく必要があります。 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第４６号 

 令和２年度土曜日の授業の実施（案）について 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明） 

「開かれた学校づくり」という土曜日の授業のねらいに沿った教育活動を

実施していくことが目的です。 

鳥羽市の土曜授業につきましては、保護者代表、市 P連の代表、学校の代

表、教職員代表、教育員会というメンバーで構成する、「鳥羽市・志摩市に

おける小中学校の土曜日の授業協議会」を設置して、鳥羽市と志摩市が歩調

を合わせて、土曜日の授業回数を決めているのが現状です。 

令和２年度の実施回数は、年間２回ないし３回の実施とします。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

１． 共催依頼について 

２． 後援依頼について 

３． その他 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）共催及び後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

１． 共催依頼について 

・鳥羽市青少年育成市民会議 第１８回新春凧揚げ大会【新規】 

２． 後援依頼について 

・第２０回鳥羽市子どもフェスティバル【前回：平成 31年第 2回】 

３．その他 

なし 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


